

Comité 2014-2015

Président

Vincent ROTH

vincent.roth@geometre-expert.fr

Vice-Président

Past-Président

Patrick REIMERINGER

patrick.reimeringer0963@orange.fr

Secrétaire

Virginie MUHR

virginie.muhr@orange.fr

Secrétaire adjoint

Jacques Yves MEYER

jacqueschantal.meyer@wanadoo.fr

Trésorier

Pierre SCHNEIDER

pierremonique.schneider@wanadoo.fr

Trésorier adjoint

Jérôme SOHLER

j.sohler@hnb-cofime.com

Protocole

Luc MARTIN

luc.martin@creditmutuel.fr

Protocole adjoint

Raymond GRAFF

raymond.graff@orange.fr

DATES A RETENIR

Mardi 23 Septembre

Visite du gouverneur

Samedi 4 Octobre

Journée Vendanges à

CHATENOIS,

et

Soirée "Vin nouveau" chez le

Président

Les infos d'Août 2014

Chères amies, chers amis

Je souhaite réserver le "Mot du Président" à la grande famille rotarienne qui vient d'être endeuillée par deux fois.

En mon nom et au nom du club, je présente mes très sincères condoléances aux familles en deuil :

- A Jérôme qui a perdu son grand-père

- A Francis qui a perdu son épouse. Nous connaissons bien Jacqueline qui vient de nous quitter après s'être courageusement battue contre la maladie pendant plus d'un an.

Nous garderons d'elle le souvenir d'une amie toujours souriante et qui participait souvent à nos activités et rencontres. Nous assurons Francis de tout notre soutien.



Vincent

5 Août 2014 - Déjeuner débat

Présents : Michèle, Frédérique, Virginie, Vincent, Jacques, Marc, Raymond G., Pierre S., Michel

- Jacques nous parle du transfert du retable d'Issenheim du musée Unterlinden aux Dominicains de Colmar.

Visiteurs : Didier Rieber et Philip Thormann du club doyen

Petite réunion estivale avec quelques points particuliers à noter :

- L'Auberge des Alliés est informée de notre changement de siège. Il reste à récupérer le contenu de l'armoire ainsi que le panneau Rotary à l'entrée du restaurant.

- La date de la journée "vendanges" reste à confirmer.

- Didier nous informe de la modification de la charte graphique du Rotary International.

- Vincent a visité les plages du débarquement avec sa famille.

- Marc nous fera une conférence sur sa découverte du Spitzberg.



- Michel nous parle de sa visite de la Fondation Gianadda à Martigny et de sa sympathique rencontre avec Léonard Gianadda, qui pose avec Anette, fondateur de cette institution.

(Exposition Renoir du 20 juin au 23 novembre 2014)

- Encore de bonnes nouvelles de nos enfants au Vietnam via Anai Parrainage. (Page 3)



Michel

13 Août 2014 - Trois minutes

Sept présents dont Didier Rieber qui rejoindra le club le 23 septembre à l'occasion de la visite du gouverneur. Philippe Grosskopf étant souffrant sera représenté par Christian Clemencelle Vice-gouverneur.

Pierre Schneider préside la réunion et lance le tour de table des trois minutes :

- Michel : Il a représenté le club au Corso. Beaucoup de monde malgré la pluie. C'est plus joli la nuit.

- Pierre S. : Il a participé au mariage d'André, fils de Jean-Claude Flecher. Cinq vieux bus ont permis de rejoindre les différents sites et les jardins où la garden party a réuni 300 invités.

- Raymond G. : Les récoltes s'annoncent bonnes, paradoxalement. L'amélioration après de 14 juillet a été bénéfique. Par contre le maïs souffre de nuits trop fraîches ; la récolte sera plus tardive. Le mode de fécondation est particulier, la plante étant hermaphrodite. Pour plus d'info s'adresser à Raymond.

- Jean-Marie : Les vacances d'été sont celles des "chicouf" (*"chic" quand ils arrivent, "ouf" quand ils partent... c'est plus ou moins pertinent.*). Du 21 au 29 août, voyage pèlerinage à Tambov où l'oncle de Marie France est décédé en juillet 1945. Ce voyage est organisé par une association qui

a son siège à Brumath ; près de 50 personnes y participent. Un exposé sera fait au club par la suite.

- Michèle : L'opération de Guy a été reprise à Altkirch : elle est organisée, en partie, au profit de Handi'chien.



- Jacques : Son neveu a fini le tour d'Europe en vélo couché commencé le 1er Août 2013 avec toute sa famille, dont 2 enfants de 8 à 10 ans. Après les pays du sud jusqu'à la Mer noire, retour par l'Autriche, Suisse et arrivée au Mont St Michel le 16 août 2014. Etapes de 30 à 50 Km par jour.



On peut suivre leur itinéraire et leurs émotions sur leur site Internet : <http://the-bentrider-fameuhly.eu>

- Guy : Il remercie tous ceux qui ont participé à son opération "Voitures anciennes et sportives". Une invitation est faite dès maintenant pour le 7 juin 2015. Son projet de pharmacie à Hilsenheim a échoué ; il restera donc à Dambach la Ville.



- Didier : Il est difficile de vendre actuellement un cabinet de dentiste. Et les arcanes de la Sécu sont redoutables. On a intérêt à lire entièrement son contrat et s'assurer un bonne couverture même si elle est chère.

MB Raymond G. : A savoir que si vous possédez une forêt de plus de 25 Ha, vous pouvez interdire la chasse. Quid du sanglier blessé qui se réfugie dans votre forêt ; rassurez-vous ; le cas a été envisagé et les dispositions sont précises.

Jean-Marie

19 Août 2014 - Baldenheim - Promenade dans le Ried

Le Club s'est joint à quelques touristes pour la visite organisée par la Maison de la Nature de Muttersholtz.

Le petit groupe a rejoint la Place des Fêtes qui se situe entre le village et Enwihr en voiture avant de partir à pied pour la découverte du Ried en compagnie du guide, Mr Clément Renaudet, Président de la Maison de la Nature et par ailleurs membre du club doyen du Rotary.



Après avoir suivi la digue qui protège les villages des hautes eaux, nous nous sommes arrêtés à différents points d'intérêt sur les bords du Bruchgraben, de la Blind et de l'Ill.



Le paysage magnifique au couchant du soleil a été apprécié à sa juste valeur.

De nombreux commentaires nous ont permis de mieux connaître les rivières phréatiques qui surgissent de la nappe présente sous une grande partie de l'Alsace.



Le passage par un barrage, une écluse pour les barques à fond plat et les canoës et une passe à poissons a été riche d'enseignements.

Un détour par l'atelier d'un fabricant de girouettes a apporté une touche ludique et poétique à la promenade.

La visite s'est achevée par le verre de l'amitié, offert par la municipalité de Baldenheim, composé de vin blanc d'Alsace forcément, de jus de pomme pressé exclusivement à bases de "Christkandler" dans les ateliers d'une association de Muttersholtz et quelques Kougelhöpfs.



Virginie

26 Août 2014 - BREITENBACH - Une brasserie artisanale

La brasserie "L'Abreuvoir", située à Breitenbach, est une petite brasserie associative qui compte une bonne dizaine de membres, tous passionnés.



Ensemble, ils produisent environ 500 litres de bière par mois.

Les ingrédients de base ne sont pas les houblons, contrairement à une idée largement répandue.

Le brassage nécessite tout d'abord de l'eau, en

provenance directe du massif du Champ du Feu (il faut environ 15 litres d'eau pour fabriquer un litre de bière), du malt d'orge et de la levure, autrefois appelée "le doigt de Dieu". En effet, ce n'est que depuis Pasteur qu'a été expliqué le phénomène de fermentation.

Les différentes étapes de la confection de la bière nous ont été expliquées et montrées.

Le breuvage est ensuite conditionné dans des bouteilles de 75 cl à fermeture mécanique.

La palette des différentes bières est aussi riche que celle des vins. Il en existe différents styles. La Pils assez légère, la Stout est sombre et corsée, la HefedunkelweiBen ou bière de Noël complète la palette...

La dégustation nous a permis d'apprécier deux breuvages différents et de connaître un secret pour obtenir une belle mousse : ne pas trop laver les verres...

En fonction des envies et des saisons, une recette est établie afin de satisfaire des amateurs qui viennent s'approvisionner directement à la brasserie puisque la bière n'est commercialisée qu'à Breitenbach ou à Villé.

Plusieurs d'entre nous sont repartis avec quelques bouteilles à partager entre amis...

Notre hôte, qui est un passionné, nous a parlé avec un humour certain de son activité qui est avant tout un loisir et nous a invité à assister à une des prochaines fabrications qui ont lieu les samedis matins.

Les inscriptions peuvent se faire sur

- Facebook : Brasserie L'Abreuvoir

- ou sur par l'adresse mail : contact.abreuvoir@gmail.com

Virginie

Les enfants du VietNam



Une très belle action en faveur de l'éducation des enfants dont l'origine remonte à 1999 sous l'impulsion de Michel Guyon alors Président de notre Club.

Nous soutenons plusieurs enfants, d'abord deux, et à présent trois, durant leur scolarité jusqu'à l'âge de 15 ans. Actuellement nous versons la somme de 258 € par enfant pour une année scolaire.

C'est une action bien suivie. Nous recevons régulièrement des nouvelles, des résultats scolaires et des photos de nos filleuls.

En fin de scolarité, l'association nous propose la prise en charge d'un nouvel enfant, ce qui est le cas cette année après le départ de Nguyen Tiet Mink Naht qui poursuivra ses études et espère obtenir le Bac.

Merci de vous reporter au site Internet d'Anai Parrainage pour plus d'informations sur cette organisation :

<http://anai-parrainage.blogspot.fr/>

Jacques



A Kieu



Marie Y Ha



Marie Y Dat



Nguyen Tiet Mink Naht